

PRECIOS DEL PERIODICO.

En la Capital. . . . 1 peso.
Provincias. 9 reales.
Fuera de Filipinas 1 peso sin franqueo.)

Pago anticipado y en su cillo.



ADVERTENCIA.

Este periódico sale diariamente. Los suscritores tienen opcion gratis a un anuncio mensual de seis lineas que deberá remitirse firmado a la redaccion antes del medio dia.

BOLETIN OFICIAL DE FILIPINAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Table with columns for CAPITAL, PROVINCIAS DEL NORTE, and PROVINCIAS DEL SUR, listing various locations and their respective subscription agents.

SECCION OFICIAL.

GOBIERNO SUPERIOR.

SECRETARIA DEL GOBIERNO SUPERIOR POLITICO DE LAS ISLAS FILIPINAS. = Por el Ministerio de Estado y Ultramar se ha comunicado con fecha 25 de Enero último al Excmo. Sr. Gobernador Superior Político una Real orden que en copia dice así:
Excmo. Sr. = Enterada la Reina (Q. D. G.) de la carta de V. E. núm. 208, fecha 28 de Setiembre de 1855 dando cuenta de haber aprobado provisionalmente la reforma propuesta por el Ayuntamiento de esa Capital en la parte de su ceremonial relativa al recibimiento de los Gobernadores Capitanes Generales de esas Islas, S. M. despues de haber oido el dictámen de la seccion correspondiente del Consejo Real, ha tenido a bien confirmar el decreto de V. E. de 22 de Setiembre del citado año de 55, relativo a este asunto. De Real orden lo comunico a V. E. para su conocimiento y efectos correspondientes.
Y al decretarse por S. E. en este dia su cumplimiento se ha servido disponer se inserte en el Boletin oficial para conocimiento del publico.
Manila 18 de Abril de 1857. = Es copia = El Secretario, José J. Elizaga.

PARTE ECLESIASTICA.

Dia 22 de Abril.

LOS SANTOS PAPAS SOTERO Y CAYO MARTIRES.

Fuó Sotero natural de Fúnde en Nápoles, y tuvo la dicha de ser educado en el seno de la iglesia Romana en los dias de su primitivo fervor. Su larga permanencia en Roma dió motivo á que se conociese su gran fe, su mucha piedad y no vulgar sabiduria. Así es que muerto el Papa San Aniceto, le sucedió en la silla Pontificia. Durante la persecucion del Emperador Marco Aurelio en que los cristianos eran encerrados en calabozos ó sepultados en las minas, ó despedazados en públicos cadaveros, ó devorados por fieras en el anfiteatro, desplegó su ardiente caridad, pidiendo y recojiendo cuantas limosnas podia; enviándolas á diferentes ciudades para socorro de los cristianos, á quienes exhortaba á morir por la fe. Y aunque se ignora el género de martirio que sufrió, todos los marilogos aseguran que su gloriosa carterá acabó con el en defensa de la fe.
San Cayo, oriunario de Dalmacia y pariente del Emperador Dioclesiano, sucedió al Papa Eutiquiano en la cátedra de San Pedro. Su ardiente celo por la dilatacion de la fe, su prudencia y acendrada caridad ganaron muchas almas para Jesucristo. Buscaba nuestro Santo á los confesores de la fe por los bosques y cavernas, donde se ocultaban estremeidos de la horrosa persecucion, y con sus copiosas limosnas los animaba á mantenerse firmes en la religion; y despues de haber enviado al cielo delante de si una tropa numerosa de generosos confesores, esclareció su dignidad con la corona del martirio por los años de 296.

SANTO DE MAÑANA.

SAN JORGE MARTIR.

PARTE MILITAR Y DE MARINA.

ORDEN GENERAL DE LA PLAZA DEL 21 AL 23 DE ABRIL DE 1857.

Dentro de la Plaza. El Teniente Coronel graduado Capitan D. Antonio Madrid y Clavero. San Gabriel. El Teniente Coronel graduado Comandante electivo, D. Dionisio Olgado y Corchado. Arcozcos. El Comandante graduado Capitan, D. Joaquin Vidal.
PARADA. Los Cuerpos de la guarnicion á proporcion de sus fuerzas, Rondas Fernando 7.º núm. 3, Visita de provisiones y Hospital, Isabel 11 núm. 9. Sargento para el paseo de los enfermos. Rey núm. 1.
De orden de S. E. = El Teniente Coronel Sargento mayor, José Carvajal.

Secretaria de la Comandancia general de Marina del Apostadero de Filipinas. = El Excmo. Sr. Director general de la Armada dirigió á esta Comandancia general la comunicacion y aviso siguiente:
Direccion general de la Armada. = Adjuntos remito á V. S. 20 ejemplares del anuncio del nuevo Faro establecido en el Cabo Caballeria, Islas Baleares, para su circulacion y conocimiento en la comprension de ese Apostadero. = Dia 28 de Enero de 1857. = Francisco Armero. = Sr. Comandante general del Apostadero de Marina de Filipinas.

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

AVISO Á LOS NAVEGANTES.

Faros de las costas de España, en el Mediterráneo.
El Ministerio de Marina traslada á esta

Direccion, noticias relativas al establecimiento de un nuevo Faro construido por el Cuerpo de Ingenieros de Caminos Canales y Puertos.

EN EL CABO CABALLERIA.

(PROVINCIA DE LAS ISLAS BALEARES.)

Luz fija, de color natural, y aparato catadióptico de segundo orden; establecida en el mencionado Cabo, costa setentrional de Menorca.
Latitud 40º 05' 40" N.
Longitud 10 21 38 E. del observatorio de Marina de San Fernando.
Alcance 20 millas, en buenas circunstancias.
Elevacion 93 m 758 (336'49 piés) sobre el nivel del mar.
Alumbrará desde el 1.º de Marzo del presente año.
Madrid 12 de Enero de 1857. = Juan de Balbao.
De orden del Sr. Brigadier Comandante general de Marina de este Apostadero se inserta en el Boletin oficial de esta Capital para conocimiento del publico.
Manila 21 de Abril de 1857. = El Secretario, Domingo de Medina.

PARTE JUDICIAL.

Por disposicion del Sr. Alcalde mayor 2.º de la provincia, y á solicitud de los albaceas

CAPITULO III.

La desolada Berenguela nada consolaba; y desde la partida de Ricardo no cesaba de orar derramando lágrimas, figurándose que su esposo habia sido victima de los Musulmanes. En sus melancólicos ensueños, veíale cargado de cadenas, cubierto de heridas; y durante el dia su imaginacion alarmada, confirmaba los lúgubres presagios; porque el corazón que ama, jamás está tranquilo. En vano el arzobispo de Tiro queria calmar tan viva pena, presentándola tan exagerado sentimiento como una ofensa hecha á Dios; la jóven reina lloraba entonces su culpa, mezclando este llanto con el que motivaba la cruel ausencia de Ricardo. Pero lo que no pudieron lograr las exhortaciones de Guillermo ni el ejemplo de Matilde, lo consiguió la llegada del buque que su esposo enviaba. Apenas escuchó la obtenida victoria contra los Sarracenos, solo comprendió que el monarca inglés estaba ileso y seguro, y que dentro de poco iba á verte, enjugó repentinamente su llanto, y pasó de la mortal tristeza al colmo de la alegría.
Al escuchar Matilde que el término de su viaje se acercaba, rindió gracias á Dios con tanta sumision como la que mostró al obedecer las anteriores órdenes de su hermano. Bastante piadosa para entregarse demasiado á los sentimientos de alegría ó tristeza, miraba como ofensa hecha á Dios, la desesperacion violenta que dominara á Berenguela al separarse de Ricardo, y cuando la desolada esposa exalaba en su

en un retirado aposento de su palacio, se sometia sin quejarse á la voluntad de su hermano y de su rey, rogando por su vida al hijo divino de Maria.
Impelido el navio del rey por un viento favorable, llegó en breve á las costas del Asia; pero en el momento de aproximarse á tierra, fué atacado por dos galeras enemigas numerosamente tripuladas: léjos de temer, y mucho menos de huir, él mismo provocó el abordage. Brillan los aceros, corre la sangre, la mortandad es horrosa, el valor es igual; los dos partidos atacan, ninguno parece que se defiende. Al fin despues de un terrible y empeñado combate logró Ricardo echar á pique una galera y apoderarse de la otra, ayudado de Guido de Lusitan que peleó denodadamente á su lado; al dia siguiente, 8 de Junio, fondeó en Tolemaida precedido de la victoria y cargado de enemigos despojos. Todo el campo le recibió con las mas vivas demostraciones de entusiasmo, celebrando con juegos y fiestas su arribo triunfal.
No bien habia desembarcado Lusitan cuando recibió la noticia de la muerte de su esposa Sibila; esta pérdida fomentaba la pasion que concibiera en Chipre; pero podia ser muy funesta para sus pretensiones. Sibila, hija de Balduino, habia heredado de este el reino de Jerusalem; y al dar la mano de esposa á Guido, le habia hecho reconocer por el rey de aquel imperio. Por muerte de Sibila, recaian los derechos al trono en su segunda hermana, llamada Isabel, esposa de Conrado, marqués de Monferrato, y esta circunstancia daba mayor fuerza á la pretension de este último. Sostenido Lusitan por Ricardo, alegaba que el carácter del rey era indeleble, y que en justicia nadie podia desposeerle de él: los Flamencos, Pisanos y caballeros de san Juan, se declararon en favor de Guido; pero los Alemanes, Genoveses y Templarios, á cuya cabeza estaba Felipe Augusto, apoyaban los derechos de Conrado que encerrado en Tiro y orgulloso de poseer una ciudad en un reino en el cual nada poseia Lusitan, insultaba desde sus elevadas Alemanas á un rival afligido. Ambos encendian la discordia en el campo de los cruzados, disputándose una corona que dejaban arrebatar de los infieles; y en tanto Saladino la afirmaba en sus sienas, fortificando mas y mas á Jerusalem contra los futuros ataques de los cristianos.
Ricardo estableció su cuartel al lado del mar, con el objeto de observar todos los movimientos de los sitiados á

del finado D. Domingo Elejalde, se anuncia la venta en subasta pública, de varios muebles, alhajas, dos carruajes en buen estado, una pareja de caballos, cincuenta tablas de diferentes dimensiones, ciento veinte varas de piedra de China, dos cédulas de la Sociedad de Seguros Marítimos la Esperanza núm. 95, 4.º y 2.º 4.º; una casita con su terreno situada en Looban y avaluada en 80 pesos, un solar en S. Sebastian con su camarín en 50 ps. y otro en Sampaloc justipreciado también en 50 ps.; cuyo acto se verificará en la casa mortuoria situada en el pueblo de Quiapo de doce a dos de la tarde de los días 24 y 25 del corriente, encontrándose desde esta fecha en la Escribanía del que suscribe el inventario y avalúo de todos los bienes para el que quiera enterarse.

Binondo y Abril 20 de 1857. = Olgado. 2

PARTE DE OFICINAS DE HACIENDA Y RENTAS.

Se anuncia al público, que el día diez y seis de Mayo próximo venidero á las doce de su mañana, se sacará á pública subasta ante la Junta de Reales Almonedas, que se verificará en los estrados de la Intendencia general, la contrata del arriendo de los vadeos de los rios de Guignaroy y Batanga de los pueblos de Sagnay y Libmanan de la provincia de Camarines, bajo el tipo en progresion ascendente de ciento veinte y siete pesos anuales, y con sujecion al pliego de condiciones que desde esta fecha está de manifiesto en la mesa de partes de la misma Intendencia. Los que gusten hacer este servicio acudirán suficientemente garantidos, en el día, hora y lugar arriba designados para su remate en el mejor postor.

Escribanía de Hacienda y Abril 18 de 1857. = Manuel Marzano. 4

BANCO ESPAÑOL FILIPINO DE ISABEL II.

Por disposicion del Sr. Comisario Régio, se convoca á Junta general de Accionistas para el día 17 de Mayo próximo, á hora de las diez en punto de la mañana.

En ella, despues de enterarse los señores Accionistas de la situacion del Banco por medio de la memoria y balance general que presentará la Junta de Gobierno, procederán al nombramiento de cinco conciliarios y á la formacion de la terna para el cargo de un Director.

Durante los quince dias precedentes á la celebracion de la Junta general, estarán de manifiesto en las oficinas del Banco los balances y los libros que á ellos se refieren, al fin de que puedan enterarse los señores Accionistas.

La asistencia á la Junta es personal: y solo las mujeres casadas, los menores, los establecimientos públicos, podrán concurrir por medio de sus representantes legítimos. Las viudas y solteras podrán nombrar al efecto apoderados especiales.

Manila 17 de Abril de 1857. = El Secretario, José Corrales. 5

REAL SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS.

El miércoles 22 del corriente á las ocho en punto de la noche habrá sesion, y habiéndose de tratar en ella de la eleccion de cargos y de otro asunto importantísimo, cuya resolucion reclama nuevamente con urgencia el Esclentísimo Sr. Capitan general, se suplica la puntual asistencia de los Sres. Socios.

Los cargos que hay que elegir son los de Director. Vice-Director. Censor. Vice-Censor. Vice-Secretario con el Apoderamiento. Tesorero.

Conciliario de la seccion de Historia Natural. Conciliario de la seccion de Agricultura. Conciliario de la seccion de Artes. Conciliario de la seccion de Comercio.

Y con el objeto de abreviar la operacion y economizar tiempo, se suplica á los Sres. Socios se sirvan llevar escritas una papeleta por cada uno de los espresados cargos con el nombre del Socio á quien dará su voto.

SECCION NO OFICIAL.

NOTICIAS DEL PAIS.

CAPITAL.

Nuestro apreciable corresponsal de Bulacan nos escribe lo siguiente:

No quiero descuidar el encargo que V. me hizo de decirle algo de las solemnidades religiosas de la Semana Santa, que se celebran en esta, y demás pueblos de la provincia, así que le diré lo que he visto y presenciado, y lo que me han referido de otros pueblos. He visto pues en la Iglesia un pueblo numeroso recojido y modesto asistiendo á los oficios celebrados con el lujo y pompa, que solo la Iglesia Católica sabe dar á sus fiestas, y en las calles unas procesiones, que creo solo pueden compararse á las célebres de algunas ciudades de España. Considero V. en la del Juéves Santo como unas diez imágenes ó pasos en grupo, cuyo mérito artístico sino alcanza á las de el Gallego Juan Hernandez, dan una alta idea de los progresos de este pueblo nuevo en la escultura. Bien creo que sufrirían la comparacion con las de los pueblos artistas de Europa en los primeros siglos de su cultura y civilizacion. Alegue V. el lujo de los vestidos pues la mayor parte son nuevos, la profusion de luces y virinas, y sobre todo la disposicion del traje, que me recuerda los melancólicos recuerdos del suplicio del hombre Dios, dan á estas imágenes con sus Judíos de cara airada, sus lágrimas, y la sangre en las del Salvador, una importancia de actualidad, que disimula los defectos de estos Filidias en la misa. Cálculo en número muy crecido (pues no me fué posible contar) las personas que iban alumbrando, en filas bien ordenadas, y si se agregan las de los pasos, de los principales, que cuidaban del arreglo de las filas,

y las de las casas del tránsito formará V. una idea de la estela luminosa que proyectaría esta inmensa masa de luz. En el personal de alumbrantes dominaba el elemento femenino, pero tan modesto, tan lindo, tan elegante, tan recojido, tan penetrado de su ocupacion, al mismo tiempo, que he renunciado á muchas vulgaridades que creemos acerca de los indios. Este pueblo tiene fé y sentimiento, y estas pobres mugeres con sus sayas á lagraveras, sus pañuelos de gasa, sus aderezos de oro y sus hermosísimos ojos, habrian ido de buen grado al pié del Golgota á llorar con Maria sobre los restos mortales del Redentor. A la hora de las doce del dicho juéves, fué la comida de los Apóstoles presidida por el Padre Cura; y ciertamente que el sistema primitivo de arroz, los trajes blancos y tálares, y el tocado algo morisco de estos indígenas en tal acto, no era un gran estimulante que digamos, para que el Padre pasase sin novedad sus cangreos y pescados. A las tres fué el Lavatorio verificado por el Padre Cura, con un calor de 52 Reamur, y á una concurrencia inmensa en el templo daba el Padre el beso sobre los piés.

La procesion del viernes aun fué mas concurrida que la del juéves, pues además del lujo con que iban vestidos todos los Santos, resaltaba sobre manera la magnífica urna por sus hermosos adornos, recientemente construida á espensas de una devota, y la rica sábana en que iba envuelto el cuerpo del Salvador, toda bordada de oro; tampoco se debe pasar en silencio los ricos y variados adornos, de los que conducian los instrumentos de la pasion, quienes cubiertas las cabezas de vistosas coronas, llevaban además unas magníficas bandas bordadas de plata, rematando en los costados con innumerables lazos, formando caprichosas figuras. La corporacion de principales tambien iba lujosamente vestida de negro, llamando mas la atencion por su recogimiento y compostura, que por sus ricos adornos, pero lo que mas sorprendió fué el bello sexo, y siempre en mayoría, que desplegó todo su lujo en sus elegantes sayas y tapis, y en los lutos y pañolones que llevaban en la cabeza, siendo inmensa la masa de luces que alumbraba á la Virgen en la soledad. El sábado nada ocurrió, sino oficios en la Iglesia á los que asistió este pueblo que nos parece indolente, con unas muestras de interés y perseverancia que le honran. El domingo despues de Maytines y Misa la procesion del encuentro, en donde una linda dalaga ricamente vestida bañó con la bandera ante la Virgen, segun costumbre, la concurrencia era inmensa.

Las del pueblo de Baliuag han estado brillantísimas sobre todas las demás de los pueblos, segun me manifestó un amigo que las presencié, diciéndome lo siguiente: Cálculo en la procesion del Juéves Santo en dos mil las personas alumbrantes, y como unas diez y siete imágenes vivamente vestidas y con una profusion de luces con virinas, que causaba, unido al recogimiento y compostura de los dos filas de hombres y mugeres alumbrantes, un efecto sorprendente, añadiendo á esto que todas las ventanas de las casas del tránsito se hallaban perfectamente

iluminadas. Hubo las demás funciones de la comida de los Apóstoles y el Lavatorio por el Padre Cura; y á todos estos actos siempre el templo lleno de gente.

Lucidísima y vistosísima estuvo la procesion del Viernes Santo, asegurándose que fué mayor el número de concurrentes: el Santo Sepulcro es magnífico, luego las insignias de la pasion que en España las llevan hombres de pelo en pecho y disfrazados de negro; las llevan aquí niñas de 12 á 14 años vestidas de seda y encajes, coronadas de diademas de plata, con el cabello tendido, aunque visado y partido en la frente á la Europea. Sin exageracion puedo asegurar que bien serian mas de dos mil los de candelas encendidas, sin los pasos, principales y caserio en la carrera; me dice tambien que el sexo femenino siempre en mayoría, especialmente muchachas jóvenes, iban de luto. Manto largo unas, mantellena otras; hacian las niñas un efecto sorprendente; pero bien se traslucian por entre los encajes negros, los ojos mas negros aun, los pendientes, sortijas y demás aderezos de oro, sin embargo su compostura era mayor y mayor la conviccion de la fe-licidad de un pueblo, á quien he podido sorprender en la efusion é intimidad de sus gozes, no en las orjías carnavalescas como los pueblos cultos, ni en los sacrificios de sangre como en los bárbaros, sino en la expansion de su fé que llevan consigo su amor y sus afecciones. El domingo fué espléndido: la procesion del encuentro despues de Maytines y Misa: el asombro de los soldados romanos á la vista del ajusticiado resucitado ya; y toda la parte mímica que sin ofender al buen sentido, comportan estas ceremonias y cultos, fué inmejorable. Cuyó el drama por la degollacion de los niños, especie de auto sacramental al aire libre, en que se comenta todos los tances de la pasion y el feliz desenlace de esta magnífica epopeya. En efecto ¿cómo no de valor aun acontecimiento que trae por resultado, (contrayéndome al terreno) la reduccion de un pueblo salvaje errante y desuado, que ahora se adorna de seda, pina oro, y aun de diamantes, que tiene templos, y justicia distributiva, administrada con la imparcialidad modesta y enerjia que lo hace su actual autoridad?

Tambien en la cabecera dichas funciones se han celebrado con la mayor solemnidad, como en ella sucede todos los años, y así se quiere con mas en este que en otros, por hallarse la Iglesia con nuevos adornos y colgaduras de damasco, merced al celo de S. R. Cura Párroco; el templo estaba sorprendente la concurrencia á todos los actos ha sido grande; las procesiones han estado lucidísimas y muy concurridas, notándose bastante número de alumbrantes, pues mugeres le contaban como unas quinientas poco mas, tambien asistió nuestro apreciable Sr. Alcalde D. Marcos de Solá, los empleados y demás españoles residentes en dicha cabecera; tanto en esta como en los demás pueblos de la provincia, no ha ocurrido un mas mínimo suceso desagradable, ni era de esperar tampoco, en virtud del carácter esperado y religioso de esta gente, acreditado

impedir que recibiesen socorros por mar ó tierra. Al Oriente de la ciudad y frente á la torre mas fuerte llamada la Torre Maldita, se veian flotar magestuosamente los estandartes de Felipe Augusto; y en el centro del campo se desplegaban las águilas gloriosas de Alemania. Las tres naciones se distinguian por el color de la cruz que ostentaba en sus enseñas: roja la del imperio de las lises, blanca la de los Germanos y verde la de los Ingleses. Entre estas diversas córtes, ninguna manifestaba mayor fausto y magnificencia que la de Inglaterra; y en tanto que Ricardo se hallaba rodeado de pompa y suntuosidad, Felipe Augusto, mas sencillo y modesto, solo formaba su esplendor en la ilustre y valerosa nobleza que le rodeaba, cuya gloria jamás será borrada por el olvido.

Ricardo clamaba porque se estrechase con vigor el sitio de Tolemaida, cuya rendicion debia dejar abierto el camino de la Santa ciudad; pero el altivo Conrado no queria salir de sus muros ni dar algun auxilio á los Cruzados, sino se le declaraba rey de Jerusalem; Felipe Augusto, fiel á la alianza con él contraida y celoso del imperio que en el campo ejercia Ricardo, así como tambien de los gloriosos laureles que cogiera en Chipre, ya se mantenía pasivo en sus reales, ya daba parciales ataques á los infieles; evitando con el mayor cuidado el comprometerse en un asalto general. Demasiado fiel y leal, Ricardo no podia abandonar á su hermano de armas; pero bastante altivo para tratar de humillarse ante su rival, lejos de procurar atraer á Felipe con razones, le exasperaba con sus invectivas y sarcasmos, fomentando por este medio las discordias que en el campo reinaban. Mil veces estuvieron los partidos próximos á llegar á las manos, y mil veces temieron levantar contra cristianos, aquella misma espada que pocos dias antes para defenderlos se ciñeran. Mientras que en el consejo se intruducia el desorden y los jefes se ultrajaban con injurias, los guerreros que solo habian venido á Palestina para conquistar los Santos Lugares y no para elegir el rey de Jerusalem, murmuraban sin rebozo de la discordia que tenia su valor encadenado; y mas de una vez entraron por tierras de los Musulmanes, llevándolo todo á sangre y fuego hasta las mismas tiendas de Saladino.

Pero tan funestas disensiones para las armas cristianas, no eran el solo motivo de la tristeza de Ricardo; en cuanto llega á Palestina envió orden á Chipre para que la reina y

Matilde viniesen á reunirse con él: estaba seguro de que seria prontamente obedecido por ambas, y como no llegasen, su tardanza empezaba á infundir en su corazon serios temores. Todos los dias iba á la orilla del mar, deseando divisar el navio que esperaba, pero siempre en vano: Lusitan jamás le abandonó, y participaba de la inquietud y temor de su amigo, tanto mas cuanto que desde la muerte de Sibila su pasion habia tomado el mayor incremento, con la esperanza que se atreviera á concebir. Acababa de recobrar su libertad; Matilde aun no habia perdido la suya y confiaba demasiado en la amistad de Ricardo, para dudar un momento que apoyaría su peticion y seria mediador con Matilde: como esta íntima union solo podia restituirle su reino y satisfacer su amor, nada omitia Lusitan para fomentarla. Ricardo era muy sensible al placer de la amistad, pero deseaba ser amado por su propio mérito; así que, Guiño al descubrirle los derechos de su corazon, tuvo una destreza particular para persuadirle que en esta alianza no miraba tanto á las gracias de Matilde, como á estrechar mas y mas sus amistosos vínculos con Ricardo. El rey de Inglaterra franco, sincero y fácil de engañar porque era incapaz de engañar á otro, creyó de buena fé lo que Lusitan le digera, y desde aquel instante creció de tal modo su cariño para con él, que no podia pasar un momento sin estar á su lado. Dormian en una misma tienda, comían juntos, jamás peleó el uno sin el otro contra los Sarracenos y dividian fielmente el botin que recogian.

En las justas de armas se distinguian por los mismos colores, llevaban sobre su escudo la misma divisa; y despues de haberse adiestrado en los torneos, ó teñido en sangre infiel el acero durante el dia, iban por la noche á pasearse junto á la orilla del mar. Contemplando la inmensidad del Océano y del horizonte suspiraban con amargura, bajaban la cabeza, y agoviados con la tristeza de sus pensamientos, guardaban á menudo un sombrío silencio: si la tempestad hacia hervir las ondas, pareciales ver entreabiertos los abismos para sumergir en su profundo seno la nave que conducia los objetos mas caros á su corazon; pero si las aguas permanecian tranquilas y el viento favorable rizaba las olas, sus temores cambiaban de naturaleza sin perder nada de su enerjia. Ricardo cuando no al mar, preguntaba á los infieles por su esposa y hermana.

todos con sus hechos el respecto que se tributa á la religion de nuestros padres. Es cuanto puedo manifestar á V. para su insercion en el Boletín.—Fr. Paulino Diez.

NOTICIAS DE EUROPA.

ESPAÑA.

Leamos en la Gaceta de Madrid.

REAL DECRETO.

Atendiendo á las razones que me ha expuesto el Consejo de Ministros, y en uso de mi Real prerrogativa conforme al art. 26 de la Constitucion, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Quedan convocadas las Cortes del Reino para el día 1.º de Mayo.

Art. 2.º Los Senadores legalmente admitidos y los Diputados electos se reunirán en la capital de la Monarquia en dicho dia y en la forma establecida.

Art. 5.º Las elecciones de Diputados á Cortes se harán en un todo conforme á lo dispuesto en la ley de 18 de Marzo de 1846.

Art. 4.º Por el Ministerio de la Gobernacion se expediran las instrucciones convenientes para la ejecucion de este decreto.

Dado en Palacio á 16 de Enero de 1857.—El Presidente del Consejo de Ministros, Ramon Maria Narvaez.

MINISTERIO DE FOMENTO.

EXPOSICION A S. M.

SEÑORA: Siendo la instruccion pública en sus varias y diversas ramificaciones uno de los puntos que mayor atencion reclaman por parte del Gobierno, no podia el Ministro que suscribe olvidar la instruccion correspondiente á Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, encargados del estudio y ejecucion de las obras de comunicacion interior y otras obras no menos importantes.

La Escuela especial de Caminos es la base del Cuerpo de Ingenieros y de toda la organizacion que tan vasto y útil instituto abraza. Los conocimientos que en ella adquieren los alumnos depende en gran parte el buen uso de las crecidas sumas que para las obras públicas figuran en el presupuesto de gastos del Estado. No há menester, en verdad, el plan de estudios vigente de grandes y radicales reformas; pero es preciso introducir en él una mejora que, no obstante haberla reclamado hace mucho tiempo la experiencia, no se ha puesto todavía en planta. Me refiero, señora, á las expediciones que los alumnos hacen á las obras en los meses de vacaciones, expediciones cuya utilidad basta indicar para que sea de todos reconocida. La forma del Ingeniero exige actualmente seis meses de estudios y trabajos seguidos en Madrid sin un solo dia de interrupcion ni descanso, lo cual, en un clima como el de la corte, fatiga el espíritu, rinde las fuerzas débiles y concluye con las mejores disposiciones de la juventud, dando á veces fatales resultados. Ya en los últimos años se ha tratado de corregir este mal, pero incompleta, y es llegada la hora, en opinion del que suscribe, de cambiar tal estado de cosas, haciendo que las clases comiencen en 1.º de Mayo, y terminen en 31 de Mayo, con suspension de las lecciones orales durante los meses de Junio, Julio, Agosto y Setiembre. En todos los demas establecimientos de enseñanza se observa igual interrupcion, sin embargo de que en pocos son los estudios serios y continuados como en la Escuela de Caminos; y así, alumnos y profesores pueden disponer, segun mejor les plazca, de los meses de vacaciones.

En la Escuela de Ingenieros conviene adoptar otro sistema. Los alumnos del primer año, que no tienen ejercicios prácticos, deben concurrir á sus clases, aunque destinando los meses de Mayo y Agosto á repastos para sufrir los exámenes en Setiembre. Los de segundo y tercero se ocuparán, unas veces en la Escuela, y otras en los talleres y campos de esta capital y inmediaciones, con las prácticas propias de los estudios á que se han dedicado durante el curso. La principal innovacion que voy á proponer el honor de proponer á V. M. consiste en la distribucion de los trabajos correspondientes á los alumnos de cuarto y quinto año, que en tales habrán adquirido ya en la Escuela una parte de los conocimientos relativos á la construccion general y cierta clase de obras particulares.

Destinados desde este mismo año á los trabajos mas notables que se estén llevando á cabo en la Peninsula, desempeñarán, en primer lugar, al lado de sus Jefes todas las operaciones propias de los sobrestantes y ayudantes, único modo de que puedan conocerlas de fondo; y viendo ejecutar las operaciones que corresponden á los Ingenieros, adquirirán desde el conocimiento práctico necesario para poder utilizar sus estudios desde el momento que terminen la carrera.

Los profesores, libres durante los meses de vacaciones, podrán ser destinados á comisiones extraordinarias, tales como viajes por el extranjero, ó por el extranjero, en que adquieran datos para el desempeño de la enseñanza, ó proporcionen otros trabajos de utilidad para el Estado.

Este sistema análogo al que me cabe la honra de proponer á V. M. se sigue en Francia

en la Escuela de Ingenieros de Puentes y Calzadas, cuyos cursos solo duran seis meses, consagrando los restantes á trabajos prácticos en las obras.

Son tan palpables como fáciles de comprender las ventajas que producirá este sistema, por lo cual no me detendré mucho en convencer el Real ánimo de V. M. dando descansa á las facultades intelectuales de los profesores y alumnos, y proporcionándoles, sino un desahogo, al menos un cambio de ocupacion; continuarán sus estudios el año siguiente con mayor placer y empeño: mejorando y consolidando en la práctica la instruccion teórica adquirida en las clases, alcanzarán en la enseñanza, objeto primordial de la Escuela, mas provechosos y seguros resultados: y por fin, aumentándose tambien, de una manera natural y beneficiosa al servicio, el personal hoy excesivamente escaso, se proporcionarán al Gobierno estudios que de otra manera le costarían sumas considerables.

Fundado en estas razones, el Ministro que suscribe tiene el honor de someter á la aprobacion de V. M. el adjunto proyecto de decreto. Madrid 14 de Enero de 1857.—SEÑORA — A. L. R. P. de V. M. Claudio Moyano.

REAL DECRETO.

Atendiendo á las razones que me ha expuesto mi Ministro de Fomento, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Las clases de la Escuela especial de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos comenzarán todos los años, á contar desde el actual, el día 1.º de Octubre, y terminarán el 31 de Mayo, destinándose los meses de Junio, Julio, Agosto y Setiembre á los exámenes, ejercicios y trabajos prácticos propios de cada uno de los cursos. Se exceptúan de esta disposicion las de primer año, que se prolongarán hasta el 30 de Julio.

Art. 2.º Los exámenes de ingreso en la Escuela y los del primer año se verificarán en todo el mes de Setiembre, y los de los cinco últimos años en Junio.

Art. 3.º Los alumnos de primer año destinarán los dos meses de Julio y Agosto á los repastos en la misma Escuela.

Los de segundo y tercero que obtuvieren en los exámenes las notas que se exigen para ganar curso, se ocuparán, durante los dos mismos meses citados en que se suspendan sus clases, ya dentro de la Escuela, ya en los talleres de la corte, ya en sus inmediaciones, en las prácticas y trabajos de campo que á sus respectivas asignaturas corresponden.

Los de cuarto, quinto y sexto año que hayan merecido iguales notas serán destinados, durante los meses de Julio, Agosto y Setiembre, ha desempeñar los ejercicios prácticos en las principales obras que estuviesen en construccion en la Peninsula, ó, si el Gobierno lo creyese conveniente, ayudarán á los Ingenieros en la formacion de proyectos u otros trabajos semejantes.

Art. 4.º La aprobacion y las clasificaciones de ingreso y de fin de curso de todos los años se harán en los últimos dias del mes de Setiembre, en vista de los exámenes y de los trabajos y ejercicios prácticos de los meses de verano.

Art. 5.º Los alumnos del sexto año que terminaren todos sus estudios serán propuestos inmediatamente para aspirantes primeros, y continuarán en los distritos para acreditar el año de práctica, segun en la actualidad se verifica.

Art. 6.º Los profesores de la Escuela que no tuvieren que permanecer en Madrid para dirigir los ejercicios y trabajos prácticos de la Escuela y del campo, ó para formar los Tribunales de exámenes de ingreso y de primer año, desempeñarán, durante el tiempo en que queden libres, las comisiones, viajes en la Peninsula y al extranjero, y otros trabajos que la Direccion de Obras pública les fijare de antemano.

Dado en Palacio á 14 de Enero de 1857.—El Ministro de Fomento, Claudio Moyano.

ESTRANGERO.

El Bund publica el siguiente artículo con el título de Una paz honrosa está asegurada.

Francia é Inglaterra han ofrecido á Suiza condiciones para el arreglo pacifico de la cuestion de Neuchâtel, que el Consejo federal suizo ha encontrado aceptables por unanimidad. Por consiguiente, la Asamblea federal está convocada para el día 14, y no dudamos que encuentre á su vez estas condiciones aceptables.

El Rey de Prusia pedia la libertad sin condiciones de los prisioneros de Neuchâtel. Suiza pondrá en libertad á los prisioneros con la obligacion de que las condiciones subalternas de arreglo no contengan nada contrario á la independencia de Neuchâtel, y Francia é Inglaterra nos dan la seguridad cierta de que despues de la excarcelacion de los prisioneros, el Rey de Prusia renunciará á todas sus pretensiones sobre Neuchâtel, y que la completa independencia de Neuchâtel de todo lazo extranjero será reconocida en derecho público.

Despues de la excarcelacion, todos los prisioneros así como los acusados no presos del asunto del día 3 de Setiembre, deberán abandonar el territorio suizo, y permanecerán desterrados de la Confederacion hasta que el

Rey de Prusia haya renunciado formalmente á Neuchâtel.

El Emperador de los franceses nos dió anteriormente la seguridad de que despues de poner en libertad á los prisioneros, haria todo lo posible para obtener del Rey de Prusia la renuncia á Neuchâtel. Hoy se compromete formalmente á que sea reconocida la completa independencia de Neuchâtel, pero despues de la excarcelacion.

El Emperador Napoleon queria anteriormente hacernos solo este servicio; ahora nos lo hace de acuerdo con Inglaterra, y se puede esperar que Austria y Rusia se adherirán á este paso.

Francia é Inglaterra nos garantizan además que Prusia suspenderá inmediatamente toda amanaza contra Suiza.

Estas condiciones son honrosas para Suiza. Esperamos que el pueblo suizo se contentará con ellas, pues son su conquista. Despues de haberse levantado con unanimidad y resolucion contra exigencias no convenientes, se ha adquirido la estimacion de Europa, y con la estimacion una paz honrosa y la independencia de la República de Neuchâtel.

ALEMANIA.—Francia 8 de Enero.—El

Gabinete francés está dando pasos actualmente cerca de Prusia para que suspenda sus preparativos militares y hacer así mas fácil la obra de la paz.

El Marques de Monster ha sido encargado, segun dicen, de hacer, respecto al particular, representaciones apremiantes en la corte de Berlin. Se espera tanto mas en su buen éxito cuanto que el Gabinete prusiano ha manifestado ya una vez el deseo de dar á esta cuestion una solucion pacifica.

PRUSIA. Berlin 9 de Enero.—No es cierto

lo que anuncia una parte de la Prensa acerca de una mediacion, que intervendrá en la cuestion de Neuchâtel. No puede tratarse de una mediacion propiamente dicha, ni tampoco se puede pretender que la mediacion anglo-francesa llegue á suspender las medidas coercitivas contra Suiza. Francia ha negociado únicamente en los últimos tiempos con Suiza. Prusia no ha tenido la menor participacion en estas negociaciones, y las promesas francesas no constituirán por sí solas una obligacion. Lo que Prusia exige ante todo es la excarcelacion de los prisioneros de Neuchâtel; y como no quiere humillar á Suiza, le es indiferente la forma en que haya de verificarse dicha excarcelacion. Una vez cumplida esta condicion, Prusia se prestará de buen grado á negociaciones posteriores acerca de la cuestion de Neuchâtel.

Idem 9.—Hace algunos dias que los periódicos hablan de una mediacion anglo-francesa en la cuestion de Neuchâtel. Esta noticia, publicada y repetida con autenticidad aparente é indicando varios detalles, carece completamente de fundamento. El Gobierno insiste pura y simplemente en la posicion que Prusia ha indicado en el despacho del 28 de Diciembre de 1856.

MISCELANEA.

ALEJANDRINA.

II.

(Continuacion)

—En ese caso me los quedo todos. Las alhajas son mias, y suplico á mi sobrina que las acepte. La cuenta me pertenece ahora.

Un primer triunfo habia coronado el principio de la lucha, la señorita de Rosier no quiso abusar, y dió las gracias á la señora de Fougérolles delante de todo el mundo, pero no se quitó mas el vestido de lana, y conservó en su porte la apariencia de una pobreza humilde á la par que orgullosa.

Tampoco renunció á sus trabajos de bordado y de costura, y se acostumbró á cortarse ella misma sus vestidos. Siempre se la veia con la aguja en la mano, sentada junto á una ventana durante las horas que no pasaba. Un trabajo tan obstinado, que ninguna cancion amenizaba, y al cual la encadenaba una fria resolucion, animado con gran disgusto de la baronesa por los consejos paternales del cura y los elogios del notario, le proporcionó algun dinero que empleó en limosnas con una generosidad propia de su carácter, pero que en aquella ocasion estaba dirigida por el cálculo. Sus limosnas se reducian á pequeñas cantidades y algunas piezas de tela, pero distribuidas juiciosamente y á propósito entre los pobres que realmente las necesitaban, adquirieron una importancia muy superior á su valor. La señorita de Rosier contrajo poco á poco el hábito de pasear todos los dias por el campo y de entrar en las chozas que hallaba al paso; interrogaba á los niños sobre las necesidades de la familia, y conversaba algunas veces con las aldeanas que encontraba llevando á apacentar sus vacas. Como todos los corazones heridos, amaba la soledad de los campos y el silencio de los bosques, pero la perseguían extraños pensamientos en aquellos paseos, que eran al mismo tiempo un ejercicio saludable para su alma. Cierta dia en que el notario la hablaba sobre las largas escursiones que hacia por valles y llanuras, le respondió con triste sonrisa que él comprendia á fondo.

—Sigo mi curso de filosofia. Aunque no se hubiera sabido que vivia en

el castillo y que era sobrina de la señora de Fougérolles, su actitud y su noble exterior la hubiera protegido. Los aldeanos no se atrevian á mirarla cara á cara cuando la hablaban, en sus mugeres permanecian inmóviles delante de ella y con los ojos bajos cuando entraba en sus cabañas. Cuando seguia un sendero con sus vestidos negros, grave y silenciosa, los muchachos se ocultaban detras de los matorrales para seguirla con la vista, se tocaban con el codo no atreviéndose á respirar, y decian en voz baja:

—Mira la señorita negra que pasa.

Un dia, habiéndose extraviado despues de una tempestad, pidió á un jóven aldeano que le enseñase el camino. El muchacho se quitó el sombrero y empezó á andar sin responder, y por mas que Alejandrina le invitó para que se cubriese, no quiso acceder y llevó la cabeza descubierta hasta la entrada del parque, donde alargando el brazo en direccion del castillo, la saludó y se alejó corriendo. Los domingos en la misa mayor todos se separaban para hacerla paso desde que ponía el pié en el umbral de la iglesia, y aunque iba detras de la señora de Fougérolles, ella era la que inspiraba el temor y el respeto.

Evaristo y Luisa iban á verla algunas veces á La Bertoche. Los dias que los tenian á su lado eran los únicos que le parecian felices; pero estas distracciones tan dulces no carecian de contraste. La presencia de Luisa le causaba tanta paz y serenidad como inquietud la de Evaristo, pues él la amaba aun, y este amor la desazonaba. En la época de la vendimia, la señorita de Fougérolles, que estaba muy contenta por la abundancia de la cosecha, instó á Evaristo y á Luisa para que permaneciesen una semana en el castillo. Esta fué la primera felicidad que logró la señorita de Rosier desde la muerte de su padre. Se empeñó en que su hermana habitase en su mismo cuarto, y no se separase de ella un momento. La señora Ledoux, asombrada de oír carcajadas y alegres gritos en los mismos aposentos donde continuamente se regañaba, se estremecia y miraba por todos lados, pareciéndole que el castillo estaba poblado de espíritus.

Los tres jóvenes salían muchos dias juntos por la mañana, y daban largos paseos ya en barco, ya á pié, Evaristo reinaba y Alejandrina guiaba á sus compañeros por las sendas, llevándoles á los sitios mas agrestes. Algunas veces comían sobre el verde césped las provisiones que llevaban en una cesta, y otras se paraban en una posada de aldea, donde almorzaban alegremente. En estas circunstancias la señorita de Rosier alejaba su tristeza y su reserva y recobraba toda la alegría y franqueza de la juventud: como una planta que oculta largo tiempo á la sombra, se abre por fin al dulce beso de los rayos del sol.

Una mañana en que se habia mostrado mas expansiva aun y animada por esa risa fresca y alegría que cae tan bien á los labios jóvenes, se detuvo con Evaristo y Luisa cerca de una casita delante de la cual se extendia un prado cubierto de corpulentos árboles. Dormía un perro á la sombra, y desde la puerta se veia en lontananza la campiña sembrada de puntiagudos campanarios. Todo reia; el viento en las hojas y el sol en el agua; el silencio y la paz rodeaban la casita que parecia hecha para abrigar la dicha de dos seres que se aman. Colgaba de la pared un cartel donde se leian estas palabras: «De venta.» Evaristo no pudo dominar los sentimientos que ocultaba hacia tanto tiempo, y tomando la mano de la señorita Rosier y mirándola con unos ojos cuyo lenguaje mudo apenas podia ella resistir, la dijo:

—¡Ah! si usted quisiera...

Pero no se atrevió á continuar. Ella le tomó el brazo vivamente, y apresurando el paso, llegó al castillo sin desplegar los labios.

La señorita de Rosier se habia refugiado en su cuarto, donde nadie podia ver su turbacion, cuando entró de pronto su hermana, que bañada en lágrimas se arrojó en sus brazos con extraordinario arrebató.

—¡Ah! querida hermana, dijo, ¡qué desdichado es Evaristo!

Alejandrina sintió un súbito estremecimiento en todo su cuerpo.

—¿Quién te lo ha dicho?

—El mismo, no hace mucho, despues que has venido á tu cuarto; me ha llevado al parque y me ha descubierto allí su corazón. ¡Ah! ¡como te ama! ¿Como puedes resolverte á causar tanta pena á un alma tan tierna y leal? ¿Has conocido nunca un hombre mas bueno y generoso? Me parece que basta el verde para conocerle, porque se lee en su rostro. ¡Cual brotaban las lágrimas en sus ojos al hablarme! Es un pariente, es un amigo, y tú le causas ese pesar cuando te seria tan fácil hacerle feliz. ¡Pobre Evaristo! me ha trastornado con sus palabras, y no sabia que decirle; pero he prometido que te hablaria. ¡Evaristo infeliz! ¡Evaristo desconsolado! ¡Ah! es una injusticia, y no te perdonaré jamás tu indiferencia.

El corazón de Luisa parecia querer salirse del pecho, bañaban las lágrimas sus mejillas, y la estrechaba en sus brazos con movimientos tan convulsivos, que su hermana la miró llena de asombro.

—¿Luego tú le amas? dijo de pronto Luisa.

—Sí, le amo, y quisiera que fuese feliz.

Luisa dirigió á Alejandrina sus claros y rasgados ojos y se sentó sobre sus rodillas con la sencillez de un niño.

(Se continuará.)

AVISOS.

MARTILLO, CASA COMISION

F. BARRERA.

Para hoy miércoles 13 de 7 1/2 a 9 1/3 de la noche, se rematará varios efectos y muebles...

Teniendo que hacerse algunas reparaciones a la barca inglesa Trident, que se halla fondeada en este río...

El almacén de aceite de la Laguna y otros efectos de ella en la Escolta, frente del Sr. Azcárraga...

Se necesita un barco para traer abaca de Lagonoy de porte de 1500 picos...

ALQUILERES.

Por 25 pesos mensuales, se alquila una casa situada en la segunda calle de Sta. Rosa del pueblo de Quiapo...

En la Isla del Romero, calle Real de Crespo, en la casa a donde se hallan carruajes de alquiler...

Se alquila o se vende una casa en Quiapo en el barrio de Sta. Rosa; la que quiera pueda entenderse con su dueño...

Alquileres de carruajes calle de S. Jacinto número 3.

COMPRAS Y VENTAS.

Letras sobre Londres a 30 días y 6 meses vista.

Letras sobre Londres a 6 meses vista.

Establecimiento Villa de Chicalana en el Murallon, hay de venta los efectos siguientes:

Janones Serranos, id. de China, id. americanos, latas de chorizos, id. de morcillas, id. de butifarras, id. de sardinas...

BEBIDAS.

Vino tinto superior, id. jerez seco y amontillado, id. de id. duro, moscatel de pasas superior...

En la calle de Magallanes número 39, se vende en módico precio la obra Diccionario de Madoz...

En la repostería francesa calle de S. Jacinto número 3, hay de ventas los efectos siguientes:

Latas de pastel de liebre, id. de capon en galantina con trufas, id. de id. id. id. de ternera asada...

Se vende un caballo rosillo, joven y barato; en el callejón de la Isla del Romero número 1 puede verse.

En el almacén interior de la calle Real casa número 9, hay de venta vino de jerez desde 20 a 40 pesos barril...

BOTICA DE D. JACOBO ZOBEL, MANILA.

¡REMEDIO MARAVILLOSO!



UNGUENTO HOLLOWAY.

EL GRAN REMEDIO ESTERNO DE LA EPOCA.

Con auxilio del microscopio descubrimos en la superficie de nuestro cuerpo millones de poros abiertos...

ERISIPELAS.—HUMORES ESCORBUTICOS.

Ninguno de cuantos remedios se han empleado hasta ahora, ha producido en la enfermedad cutánea los prodiosos efectos curativos...

MALES EN LOS PECHOS, LLAGAS, HERIDAS, ULCERAS.

Muchos de los mas célebres cirujanos emplean este unguento no solo en los Hospitales que dirigen...

HEMORROIDES Y FISTULAS.

Est s dos clases de enfermedades son tambien infaliblemente curadas por el empleo del unguento Holloway...

Es especialmente eficaz para los males siguientes:

Table with 3 columns: Bultos, Erupciones escorbúticas, Males de las piernas; Calambres, Fístulas, de los pechos; Callos, Fístulas ó falta de calor, de los ojos; Cánceres, en las estremidades, Quemaduras; Cortaduras, Inflammaciones internas y esternales, Reumatismo; Enfermedades del cutis, Gota, Supuraciones pútridas; del higado, Lamparones, Úlcera en la boca; de las articulasiones.

En la calle de la Solana número 23, se venden varios muebles...

Los Sres. Elzinger hermanos, acaban de recibir por el último buque llegado de Europa los efectos que á continuación se expresan:

- Extractos de esencia de pacholi, rosa, gerania, clavel miscle, mil flores, de la reina, bouquet de palacio, de señoras y virginal. Agua de colonia de J. M. Farina, Pivet y Rimel. Vinagre aromático de Bully y Rimel. Agua de lavanda superior. Jabones de olor de almendra, dulces y amargos de la sociedad Jénica de Winsor y de Pont. Jabones y brochas para la barba. Sal aromática en frasquitos, estuches y cajitas. Pomadas de diferentes clases de las mejores fabricas de París y Londres. Polvos de arroz para refrescar la tez en cajitas de metal y carton. Cajitas de perfumes para señoras. Polvos para blanquear y fortificar los dientes. Cosmeticos y pomadas de Hungría para el vigo. Blanqueta de perla para blanquear y suavizar la tez. Pomada de la Real familia de Inglaterra para refrescar la tez y quitar los burujones. Pañuelos de cambray blancos estampados de blonda blancos y negros. Un surtido de cristalería, porcelana, jarras de flores y adornos de sobremesa. Quinqués bronceados y de porcelana con diferentes grabados con sus pedestales y sin él. Lámparas solares. Pantallas de diferentes clases. Candeleros con virinas, palmatorias, combos, saleros, licoreras, paliteras y bandejas de diferentes dimensiones todas plateadas. Estatuas, candelabros y candeleros de bronce y a imitación. Tinteros de porcelana y bronce. Rico surtido de relojerías. Cuadros de movimiento con cilindro de música. Socle ó virinas con movimiento de buque, camina de hierro y cilindro de música. Cuadros de movimiento con cilindro de música. Paisoramas de diferentes tamaños y de nueva invencion. Pesadores de diferentes tamaños. Bastones y paños de seda. Lirgavistas y gafas y lentes de todos los grados. Cajitas de varias dimensiones con instrumentos de matemática. Neceser de viaje. Cinturones elasticos. Sargas de coral entre grandes y pequeñas. Piedras de vitrineria para botones y alfileres. Piedras finas de diferentes colores y tamaños. Plumas de oro y acero con punta de diamante. Pesa licores ó areómetros. Cava licores con caja ó sin ella dorados y simples con bandejas.

- Instrumentos de música de todas clases para bandas militares, orquestas y armonías. Pianos y órganos superiores. Gran surtido de música para solfeo y canto y bandas militares, métodos de los mejores profesores para piano y toda clase de instrumentos de boca. Acordeones, flautines y flarmonicos. Papeles y fríos para salones. Piezas de ule para cobertores. Pinturas y grabados de diferentes tamaños. Escopetas de caza de uno á 2 tiros. Cerraduras de seguridad de nueva invencion con doble llave de varios tamaños. Vino Burdeos, tinto y blanco en cajones de doce botellas. Champaña. Borgoña. Rhin. Coñac. Ginebra. Latas de sardinas, legumbres y pasteles de carne y pescado. Fósforos, fulminantes, sellos, niveladores, carteras, aguijas para marcar astralabios, fuentes de adornos con saltos de agua etc. etc.

Los almacenes LA CIUDAD DE MANILA en la Escolta, acaban

de Gemis de Marinos que alcanza 9 millas.—Tinteros—escribanías de ágata blanca y otros colores.—Cajitas para alhajas de la misma clase.—Gafas de 4 cristales color verde, azul y humo contra el relente.—Lendreros de márfil para señoras.—Medios pañuelos—corbatas de casa de Siliustria.—Abanicos de concha blanca, ncar y márfil.—Boquillas de anubar para tabaco y cigarrillos.—Petacas de todas clases.—Samboreros de bisacula.—Palilleros de figuras.—Pesadores para onzas.—Samboreros negros y blancos de copa alta.—Sayas Lagrayere con listas de seda.—Pañuelos de gasa para mestizas.—Sobres para cartas.—Brochas para alfilerar.—Guantes de seda para caballeros.—Bastones.—Látigos de montar.—Látigos de pescante.—Tafletes.—Pantallas para quinqués.—Tinta encarnada.—Tinta azul.—Estuches de matemáticas.—Paraguas de seda muy superiores.—Lavavajillas.—Limpia plumas (nueva invencion).—Microscopios.—Porta monedas.—Lageteros etc. etc.

Hay tambien buena cristalería tallada muy variada.

Relojes sabonetas de bolsillo desde 14 á 200 \$.—Cadenas cortas y largas desde 2 á 40 \$.—Llaves de Brequet.—Relojes despertadores.—Id. de sobremesa con grupos artísticos de bronce.—Id. de pared con cajas imitando maque.—Relojes de vitacora.—Astralabios.—Barómetros aneroides etc. etc.

NOTA.—Cada artículo lleva su precio marcado en cifra aparente y comprehensible de todos.—Acudir y ver!

TEATRO DE SIBACON.

Programa de la gran funcion extraordinaria coreografiada que se verificará hoy miércoles 22 del corriente á beneficio de los discípulos aventajados del Sr. Appiani.

Orden de la funcion.

- 1.ª PARTE. El trompetin y la griseta. Por María y Juanchito. Alba flor. Por Pepito, Nena y Luisito. Las panderetas. Por Potenciana y Vicente. Las catalanas. Por Gavino, Gavinita, María y Rita del Prado. La madrileña. Por Nena Miranda. La pulichinela. Por Juanchito.

2.ª PARTE.

La Mariposa encantadora, baile fantástico dividido en dos cuadros.

PRIMER CUADRO.

LA ILUSION.

- 1.º Tristeza del Principe Tatme (Pepito). 2.º Diversion de varias jóvenes esclavas extranjeras trayendo al Principe con los bailes siguientes: La bayadera, por María y Juanchito. La andaluza, por Gavina. La alemana, por Rita. La escocesa, por Potenciana. La polonesa, por Gavinita. La tarantela, por Vicente.

3.º Aparicion de la Mariposa personificada por la aventajada discipula, Nena Miranda.

2.º CUADRO.

EL SUEÑO.

- 1.º Morada de las mariposas; reunion de ellas festejando la venida del joven Principe amante de su Reina. 2.º Gran paso final de los chales por todos los discípulos.

5.ª PARTE.

El tan aplaudido baile cómico burlesco: MARCO BOMBA.

NOTA.—Los billetes se espendirán en la Escolta, almacén de la tarde, el martes esa hora tendrán que ir al teatro al despacho de billetes.

Precios de las localidades.

Table with 2 columns: Localidad, Precio. Lunetas. 4 pesos. Gala. 1 id. Entrada general. 1/2 rs.

NAVEGACION.

ADMINISTRACION GENERAL DE CORREOS DE FILIPINAS.

La goleta chilena Spray, saldrá para Hong-kong, el sábado próximo 25 del corriente, segun aviso recibido de la Capitanía del Puerto.

Manila 20 de Abril de 1857.—Antonio G. y Lopez.

La barca española Teodora, saldrá con destino á Emuy y Chancheu el 26 del corriente, segun aviso recibido de la Capitanía del puerto.

Manila 21 de Abril de 1857.—Antonio G. y Lopez.

Para Hong-kong, saldrá el sábado 25 del corriente el muy velero lugre chileno SPRAY, admite carga á flete y la despachan Russell y Sturgis.

Para Singapore, saldrá en breve la fragata francesa JEAN GOUJON, tomará flete y pasajeros para los cuales tiene buenas comodidades. G. Van Polanen Petel

Para Paseo en Camarines, dará la vela á la mayor brevedad el pontón S. JOSE número 61; admite pasajeros y carga á flete á la ida y vuelta, y lo despacha á bordo su patron Juan Golingco.

Para Antique, saldrá en toda la semana entrante la goleta STO. DOMINGO, admite pasajeros y carga á flete de su ajuste puede verse con el arraez Hilario Venzon.

Para Bojol, saldrá el 23 del actual el bergantin-goleta S. JOSE (a) FELIZ BOJOLANO, y lo despacha el que suscribe Estanislao Fortich.

Para Bojol, saldrá el día 23 del actual el pontón S. Lazaro, despachado por Manuel Concepcion Tuason.

Para Samar, saldrá el día 22 del actual la goleta TRINIDAD, despachado por Manuel Concepcion Tuason.

En toda la presente semana saldrán los buques siguientes: Bergantin-goleta número 35 Nautilo, para Cebú.

- Panco número 92 S. Agustin, para Zambales. Pontón número 144 Cordero, para Taal. Id. número 44 S. José, para id. Panco número 395 S. Juana de Saagon, para Ilocos Sur. Goleta número 169 Divina Pastora, para Iloilo. Goleta número 179 S. Bernardo (a) Dichoto, para Misago en Iloilo. Pontón número 183 Dolores, para Taal. Panco número 237 S. Vicente, para Ilocos Sur. Pontón número 394 Pilar, para Pangasinan. Panco número 316 Filomena, para Ilocos Sur. Bergantin-goleta número 12 Trafalgar para Taal. Pontón número 162 Timoroso, para id. Id. número 174 S. Pedro, para id. Panco número 183 S. Martin, para id.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

HASTA LAS DOCE DEL DIA DE AYER.

SALIDA DE ALTA MAR.

Para Cork, fragata inglesa Switzerland, su capitán D. Daniel Doherty, con 17 hombres de tripulacion, su cargamento efectos del país.

ENTRADAS DE CABOTAGE

- De Pangasinan, pontón número 120 Planeta, en 6 dias de navegacion, con 990 cavares de arroz y 50 bultos de chancaca; consignado á D. Enrique Austria, su patron José Villanueva. De Pasacao, bergantin-goleta número 34 Soledad (a) Matoro, en 3 dias de navegacion, con 1125 picos de abaca; consignado á D. Matias Saenz de Vixmanos, su patron Ceclio Martinez. De Pangasinan, pontón número 179 Ntra. Sra. del Remedio, en 7 dias de navegacion, con 720 cavares de arroz, 11 piezas de cueros de carabao y 70 toneladas de calamay; consignado al patron Pascual de Ocampo. De Ilocos Sur, panco número 351 Sta. Bárbara, en 11 dias de navegacion, con 300 cestos de camote; consignado al patron Lucio Arbisio. De Antioquia, goleta número 109 Ntra. Sra. de la Concepcion (a) Tridenti Maritimo, en 11 dias de navegacion, con 450 cavares de palay y 180 picos de sibucay; consignado al mismo patron Gregorio Apóstol. De Ilocos Sur, panco número 261 Sto. Cristo, en 12 dias de navegacion, con 300 cavares de arroz, 50 picos de sibucay, 2 id. de algodón, 70 cerdos, 3 tinajas de vinagre y 40 cestos de panocha; consignado al patron Policarpo Querezo. De Pangasinan, pontón número 13 S. Ramon (a) Tigre, en 8 dias de na-

vegacion, con 727 cavares de arroz, 213 picos de sibucay, 81 picos de azúcar, 8 tinajas de id., 8 piezas de cueros de carabao y 40 toneladas calamay; consignado á D. Domingo Sison, su patron Leon Adriano. De id., panco número 399 Ntra. Sra. de la Paz, en 7 dias de navegacion, con 655 cavares de arroz, 125 picos de sibucay y 9 cueros; consignado á D. Enriquez de Austria, su patron Vicente Fernandez. De Samar, pailebot número 30 S. Antonio, en 6 dias de navegacion, con 203 picos de abaca, 5 tinajas de laa y 3 fardos de gulaman; consignado á D. Manuel Tusson, su patron Germao Miranda. De Taal, pontón número 142 S. José (a) Buen Fin, en 2 dias de navegacion, con 265 bultos de azúcar y 200 picos de cebollas; consignado al patron Silvestre Vireña. De Pangasinan, pontón número 148 Natividad, en 5 dias de navegacion, con 415 cavares de arroz; consignado á D. Domingo Sison, su patron Mateo Avila. De Antioquia, pailebot número 59 Lucinda, en 10 dias de navegacion, con 800 cavares de palay y 119 pastas de brea; consignado á los Sres. Eugenio Labhart y C.ª, su patron Feliciano Magbanua.

SALIDAS DE CABOTAGE.

- Para Cebú, bergantin-goleta número 60 Cantabria. Para Pasacao, id. id. número 88 Ceatina. Para Pangasinan, pontón número 81 S. Joaquin. Para Ilocos Sur, pontón número 131 Magdalena. Para id. id., id. número 34 S. Antonio. Para id. id., id. número 391 Cantalaría. Para Zambales, pontón número 30 Rosario. Para Samar, pontón número 71 S. José.

OBSERVACION METEOR. DE AYER.

Table with 3 columns: Epocas, Termómetro, Barómetro. Epocas: á las 6 de la m., 12 del dia, 5 de la t. Termómetro: 22.5, 23.7, 24.0. Barómetro: 29.94, 29.97, 29.94.

EL SOL. Sale á las 5 h 47 m 14 segundos. Se pone á las 6 h 12 m 57 s. Edad de la Luna 27 dias 6 h. Aparece á las 5 h 2 m de la m. Se oculta á las 5 h 30 m de la t.

MANILA:

Imprenta del Boletín oficial de Filipinas.